# Plan de trasmisiones para la próxima semana Estación Radio PARA TI : 880 Kilociclos

Martes 9 de Febrero. Trasmisión a cargo del compañero Jaime Cerdas. Hora: 7 a 8 p. m.

Jueves 11 de Febrero. Trasmisión a cargo del compañero Carlos Luis Sáenz. Hora: 7.30 a 8 p. m.

Sábado 13 de Febrero. Trasmisión a cargo del compañero Arnoldo Ferreto. Hora: 7.30 a 8 p. m.

#### Apoyamos...

-(Viene de la pag. 3°)

cir, el Partido Comunista, no apoya incondicionalmente, ni en todas sus manifestaciones, la politica del actual Gobierno. Ha sido y es cierto que nosotros apoyamos determinados aspectos progresistas de la politica del actual Gobierno. Por ejemplo, apoyamos su declaratoria de guerra, su persecución de la Quin ta Columna, su ley de protección a los parasitos, su ley de Seguro Social y en general, su reforma constitucional para incluir el capítulo de las Garantias Sociales. Combatimos, en cambio, la negligencia del Gobierno para controlar la especulación, la ausencia de un plan concreto para intensificar la producción y para reducir al mínimo los efectos de la guerra; la no forma ción de un gabinete de concentración nacional; el no ha ber establecido el entrenamien to militar, a fin de que sean soldados costarricenses y no extranjeros los que garanticen la seguridad del territorio que muchas personas en el país no quieren comprender, es que la circunstancia de estar el país en guerra, plantea la necesidad de desarrollar la oposición a los aspectos negativos de la política del gobierno en términos constructivos, es decir, buscando darle solución a los problemas. Los otros partidos y grupos de oposición creen que lo que procede es aprovechar todos los errores del Gobierno para desacreditarlo, para crear un ambiente de subversión en el pais, para ganar adeptos fáciles con miras a las próximas elecciones, Nosotros condenamos las debilidades y los erro / res del Gobierno con espiritu ecuanime, con el mismo espiritu que apoyamos sus aciertos. Pero condenamos también la labor insidiosa, que consiste en sembrar la duda y la des confianza en el pueblo respec to de todos los actos oficiales; que consiste en difundir rumores falsos; que consiste en aprovechar aún los problemas que están fuera del control nacional por circunstancias de la guerra, para hacer

Sostenemos la tesis de que la única manera efectiva de que el país se enfrente y dé solución satisfactoria a los problemas que nos acarrea la gue rra, es unificando toda la nación, Entendemos por tal uni ficación, en primer término, la constitución de un gabinete de concentración nacional; en segundo lugar, la participación de todos los partidos en los organismos que sean creados para neutralizar los efectos de la guerra, como la Junta de Abastos, la Junta de l

mezquina politiquería.

### Las organizaciones obreras...

-Viene de la pág. 2º Presidente de la República Dr. don Rafael Angel Calderon Guardia

San José.

Casa Presidencial. Señor Presidente:

En nombre de todas las organizaciones obreras de Limón, nos dirigimos a Ud. muy respetuosamente, para pedirle se sirva intervenir ante la autoridad respectiva con el fin de que ésta proceda a considerar la ya absolutamente necesaria reorganización de la Comisión de Salarios de esta ciudad. Justificamos la anterior solicitud con la siguiente exposición:

El día 1º de diciembre del año pasado el Sindicato de Zapateros de esta localidad presentó ante esa Comisión una demanda de aumento de salarios para los trabajadores del gremio. El 15 de diciembre el Sindicato de Trabajadores de la Northern y Ferrocarril Costa Rica elevó ante Mr. W. N. Green, Gerente de esa empresa, un pliego demandando aumento de salarios y algunas mejoras en las condiciones del trabajo. El 23 de diciembre, como el señor Gerente no había contestado aún, ese Sindicato puso el asunto, para su resolución, en ma nos de la Comisión de Salarios. Y el 24 de diciembre esa misma Comisión recibió también el pliego de demandas del Sindicato de Trabajadores de la Harina.

Pues bien, hasta el presente mo mento la Comisión de Salarios de Limón no ha considerado en serio, siquiera, la forma de resolver una sola de esas demandas. Mientras todas las comisiones de salarios del país, cumpliendo con su deber, resuelven rapidamente las demandas de los trabajadores, ésta que sufrimos aquí, bloquea sistemáticamente itodas las gestiones de los asalariados limonen ses. Y Limón es una de la localidades en donde los trabajadores están siendo más duramente azo tados por la angustiosa carestia de la vida,

El señor Gobernador de la Provincia, representante del Gobierno en la Comisión de Salarios y Presidente de la misma, ya ha manifestado categóricamente estar en contra de toda clase de aumento de salarios. Nosotros consideramos que esa posición re accionaria de este funcionario está en pugna con la politica social del actual Gobierno, en general, y en pugna muy particularmente con las normas que en cuanto a reajuste de salarios ha propiciado el señor Presidente de la Republica, confirmadas por sus muchos decretos de aumento de salarios para numerosos sectores de la clase trabajadora costarricense. Resulta paradójico que quien piensa como piensa el señor Gobernador pueda llegar a ser nada menos que el representante, ante una Comisión de Salarios, de un Gobierno que aspira a dejar establecida en nuestra República, nuevas y más justas normas de justicia social.

Hace más de un mes que la Comisión de Salarios de Limón no sesiona. La semana antepasada, como ya habia sido publicado el decreto del Ejecutivo sancionando el aumento de salarios para los zapateros de San José, se le rogó al señor Gobernador convocara una sesión extraordinaria para que la Comisión de Salarios resolviera, por lo menos, la demanda del Sindicato de Zapateros de Limón. Contestó negativamente. Y el miércoles de la se ma pasada, dia de reunión ordinaría de dicha Comisión, mientras los representantes obreros esperaban a la hora convenida frente a la Gobernación, el señor Gobernador se fué, con otros miembros de la Comisión de Fies tas de Limón, a recoger contribuciones para los jolgorios er proyecto; por supuesto, tampoco hicieron acto de presencia los representantes patronales. Gracias a nuestras súplicas, el representante obrero don Francisco Muñoz, no ha renunciado; es un obrero zapatero con mucha obligación. Y es injusto -alega nues tro representante- que se vea obligado a perder horas de trabajo todos los miércoles únicamente para que se estén burlan-

Como se ve, no resulta exagerado, señor Presidente, el tildar de reaccionaria y maliciosamente provocadora la actitud del Presidente de la Comisión de Salarios de Limón. Gracias a nuestra disciplina sindical, a que los trabajadores organizados de Limón tienen confianza en usted, señor Presidente, y saben, además, hacerle honor a los compromisos suscritos por sus representantes, se han podido evitar los movimientos huelguisticos en esta localidad, movimientos que muy provechosos hubieran sido para los enemigos de las Garantias Sociales.

Por las razones expuestas es que consideramos urgente y nece sario el nombramiento de una nueva Comisión de Salarios de Limón. Creemos que muy bien puede actuar como representante del Gobierno en esa nueva Comisión el señor Agente de Policia de esta ciudad, o cualquier otro funcionario responsable y que esté identificado de verdad con la politica social del Gobierno; y en cuanto a la representación obrera, nos parece oportuno insinuar aqui la convenencia de que para ese efecto se tome en cuenta a las organizaciones obreras de la localidad, pidiéndole al Comité Sindical de Enlace de Limón una nómina de seis o más nombres de candidatos, de los que la autoridad respectiva pueda escoger los dos que para ella sean más convenientes.

Esperando que nuestra justa demanda se resuelva favorablemente, nos suscribimos del señor Presidente muy atentos y seguros

Por el Comité Sindical de Enlace, Joaquín Hernández P., Secretario General. Por el Sindicato de la Northern y Ferrocarril Costa Rica, Miguel Araya, Srio. Gral. Por el Sindicato de Zapateros, José Angel Rodriguez, Srio. Gral. Por el Sindicato de Trabajadores de la Bananera, Deudono González, Srio. Gral. Por el Sindicato de Trabajadores de la Harina, Armando Matamoros, Srio. Gral. Por el Sindicato de Trabajadores de los Muelles y Aduana, Benito Pérez, Srio. Gral. Por la Unión Campesina de Limón, Diego Aguilar, Srio, Grai,

Copia de la anterior exposición se le envió al Sr. Presidente de la República, quien contestó en la forma siguien-

San José, enero 23 de 1943

y compañeros. Sindicato Trabajadores de la Northern y Ferrocarril C. R. Limón.

Me es grato corresponder a la atenta carta que con fecha 18 de los corrientes se han

servido dirigirme.

Estimados amigos:

don Miguel Araya

Al respecto, me permito manifestarles que con mucho gusto he pasado la estimable exposición de Uds, a la Comisión de Conciliación, de acuer do con la Ley.

Aprovecho esta oportunidad para suscribirme de Uds. muy atento y seguro servidor,

R. A. Calderón Guardia.

Custodia, etc. En tercer lugar, entendemos por unificación la suspensión de la actual campaña eleccionaria, y la procla mación de un candidato único, del agrado de todos los partidos. Hemos dicho candidate único, no partido único. como lo interpretó don León Cortes en reciente reportaje.

Se nos pregunta a menudo: ¿qué haria nuestro Partido Comunista si la formula de unificación no prospera, pese a los esfuerzos que hagamos para conseguirlo? Nuestra res puesta es clara y concreta. El Partido Comunista, en tal even tualidad, dará su apoyo a aouel partido que ofrezca ma-

yores garantias al pueblo, a aque lpartido que presente un programa más progresista, a aquel partido que haga plataforma suya de las "Garantías Sociales", a aquel partido que acepte las condiciones enunciadas, en un pacto público, que sea conocido y respalda-

## ¿Qué propone el PARTIDO COMUNISTA para combatir la especulación?

Sobre este interesante tema hablarán:

LUISA GONZALEZ y MANUEL MORA

ASISTA UD. deje de lamentarse y organicese para luchar contra los especuladores. — Invitamos especialmente a todas las amas de casa, que diariamente protestan por los altos precios de las papas, el arroz, las verduras, la carne, la leche, etc.

#### Latinoamérica...

-(Viene de la pág. 1°)

rido parar la producción bélica, pero no les quedaba otro camino. La resistencia de Patiño, las calumnias de la Quin ta Columna contra el Sindicato, el hambre, y finalmente las balas de la milicia del gobierno, los ha obligado a volver derrotados a las minas, al frio y al hambre. Todos han vuelto menos los 19, que segun las cifras "oficiales" fueron muertos, y los 30 heridos. Fueron desatendidos por el Gobierno los mensajes de solidaridad que enviaron la Con federación de Trabajadores Chilenos y otros grupos obreros latinoamericanos.

En Washington existe una entidad-al parecer independiente,-que se llama la Unión Panamericana, que entre muchos departamentos culturales, sanitarios, etc., tiene uno que se llama la División del Trabajo e Información Social. De esta oficina era Jefe Ernesto Galarza. Contra la brutal represión de la huelga de los mineros bolivianos protestó Galarza, diciendo que le cons taba la fe democrática de los obreros y su admiración por Roosevelt y Wallace, como también su .devoción. por la causa de las Naciones Unidas. Culpó Galarza al Embajador de los EE. UU., en. Bolivia, Pierre Boal, de haber intervenido con el gobierno boliviano contra los huelguistas.

Tal atrevimiento, como si fuera delito de lesa majestad, le valió una reprimenda del Subsecretario del Departamen to de Estado norteamericano, Sumner Welles. Aunque Galarza dice que sostiene los cargos contra el Embajador. y que si un jurado imparcial los encuentra infundados, hará una retracción pública, sin embargo, se ha visto oligado a renunciar de su puesto en la Unión Panamericana. Una comisión del gobierno norteamericano está haciendo una investigación de la huelga, y los resultados que publique serán de tremenda importancia para todos los latinoamericanos, pues servirán para indicar las intenciones presen tes y futuras del Gobierno de los EE. UU. en cuanto al cho que del imperialismo yanqui con las fuerzas de independen cia y democracia latinoamericanas, representadas por sus obreros organizados.

Se nos queda una pregunta sin contestar : ¿Hasta qué pun to depende la Unión Panamericana del Departamento de Estado norteamericano, y cómo es que Sumner Welles puede ordenar la renuncia de un alto oficial de esa Unión, por haberse expresado con va lentía en defensa de trabajadores latinoamericanos?

#### TRABAJO en MARCHA

DEUDA DE NUESTRO SEMANARIO HASTA EL 31 DE ENERO:

**1.078.00** 

Debemos esta suma porque muchas agencias tienen grandes saldos sin cancelar. Si no hacen un buen abono en el curso de este mes, nos veremos obligados a suspender el envío del perió-

#### HEREDIA V ALAJUELA:

dos Agencias que están al día con el pago del periódico. Pagan puntualmente el periódico cada mes y han cancelado totalmente saldos atrasados. ¡Muy bien! Camaradas.

Rectificación: La suma que obsequiaron un grupo de amigos del Partido es: ... © 205.00 que equivalen a 41 suscriciones anuales. Estas suscriciones se regalarán a campesinos, según la lista que nos envíe La Unión Campesina.

#### 54 SUSCRICIONES

anuales de C 5.00 cada una hemos conseguido para TRABAJO. En el curso de este mes debemos completar: Cien suscriciones anuales. ¿Quiénes ayuda-

#### SUSCRITORES DE "TRABAJO":

Necesitamos que Uds. nos cancelen los recibos atrasados del periódico por que tenemos una fuerte deuda en la imprenta.

Nuevas Agencias consegui-

ZAPOTE, PURISCAL, TARRAZU.

#### PEDIMOS FRENO ...

-(Viene de la pág. 11)

Pedimos pues, formalmente, que se integre la Comisión de Abastos y que se dé representación en ella a las organizaciones obreras y campesinas que representan a la gran masa consumidora. Y que se proceda, si nperder un minuto mas a dictar las medidas necesarias para frenar la especula-FIRMENAUD, Costa Rica.

## Lunes 8 de Febrero

Salón Central del P. C.